

Antrag an den Bezirks-Ausschuss Sendling (BA 6)

Gefahrenstelle Ausfahrt Stemmerhof

Antrag:

Bei der Ausfahrt aus dem Innenbereich des Stemmerhofes zur Plinganser- und Pfeuferstraße wird ein oranges Warnblinklicht über dem Achtung-Schild „Gefahrenstelle“ angebracht. Das Blinklicht wird so geschaltet, dass es nach Einbruch der Dunkelheit aufblinkt, wenn die Fußgänger bei den Übergängen Lindwurm- und Pfeuferstraße „Grün“ haben.

Begründung:

Die Stemmerhof-Ausfahrt zur Lindwurm-, Plinganser- und Pfeuferstraße ist ein kritischer Verkehrsknotenpunkt. Diese Ausfahrt ist mit einem Achtung-Schild „Gefahrenstelle“- versehen, unter dem ein Schild mit der Aufschrift „Signalbereich Vorsicht bei Ausfahrt“ angebracht ist. Das ist zwar gut, aber zu wenig. Bei ungünstiger Perspektive kann das Schild von nach oben wuchernden Zweigen überdeckt sein, bei Dunkelheit ist es für ausfahrende Autoofaher jedenfalls kaum sichtbar. Bei meist starkem Verkehr tagsüber stellt diese Situation eher kein Problem für Fußgänger dar, da die aus der Ausfahrt ausfahrenden Autofahrer in der Regel meist sehr vorsichtig auf die viel befahrene Straße / Kreuzung einfahren. Bei Dunkelheit und wenig Verkehr (z.B. nach einem Veranstaltungsschluss dort) fahren PKW-Fahrer zügig nach links oder rechts aus, da sie ja keine direkte Ampel, sondern nur ein kaum sichtbares Schild vor sich haben. Die beiden Ampeln und Fußgängerüberwege befinden sich versetzt in der Pfeufer- und Plinganser-Straße. Die „Achtung“-Schilder sind bei Dunkelheit leider kaum oder schlecht zu sehen. Auf beiden Straßen gehen jedoch Fußgänger bei GRÜN über die Ampel und sind leider öfters mit einem abbiegenden und schnell auf sie zufahrenden PKW konfrontiert. Der Fußgänger muss am besten bei GRÜN stehen bleiben, ausfahrbereite PKWs beobachten, ihn abwarten und erst dann bei GRÜN die Straße überqueren, wenn es bis dahin nicht bereits ROT ist. Es gab bisher einige Klagen der Anwohner über mehrere „Fast-Unfälle“. Auch der Antragsteller hatte bereits dieses zweifelhafte „Vergnügen“ – gut überstanden.

Die Anbringung eines Warnblinklichtes bei Dunkelheit und Grün-Phase beim Fußgänger-Übergang würde das Problem weitgehend entschärfen oder beheben.